

## FAKTEN FÜR GEMEINDEN

Um eine erfolgreiche Energiewende umsetzen zu können, ist das Zusammenspiel aller Akteure gefragt: Neben den Bürgern und der Wirtschaft sind daher auch die Kommunen ein wichtiger Player bei der Erreichung der Klimaziele.

### Welche Vorteile haben Gemeinden von einer Zusammenarbeit?

- Enerparc nicht nur als erfahrener und verlässlicher Ansprechpartner, sondern auch langfristiger Projektverbleib im Enerparc-Bestand
- Entlastung der kommunalen Verwaltung sowohl bei bei Bebauungsplänen als auch bei Flächennutzungsplanänderungen
- Berücksichtigung kommunalspezifischer Erfordernisse bei Ausgleichsflächen und Sichtschutz
- Sämtliche Kosten wie Erschließungs- und Verlegekosten von Netzanschlussleitungen von Enerparc getragen
- Zukunftsorientiertes Image und aktiver Beitrag zum Klima- und Artenschutz, auch für künftige Generationen



**„Für unsere Gemeinde ist die Enerparc AG seit vielen Jahren ein starker Partner: immer ansprechbar, gewissenhaft und vor allem zuverlässig.“**

RALF HÄNSEL,  
Bürgermeister der Gemeinde Zeithain

### Stehen Solaranlagen in Konkurrenz mit der Landwirtschaft? Nein, stattdessen ...

- Achtsame Auswahl geeigneter Flächen für Photovoltaikanlagen
- Vollständiger Abbau der Anlagen nach Ende der Betriebsdauer
- Sparsame Flächennutzung dank effizienter Energiegewinnung
- Schafbeweidung möglich
- Zunahme der Biodiversität in Solarparks
- Vielfältiger Maßnahmenkatalog von Ausgleichsmaßnahmen
- Umliegendes Land als Profiteur von erhöhtem Bienenbestand in PV-Parks

## Welche Flächen eignen sich für die Errichtung einer Photovoltaikanlage?

- Flächen nach EEG-Kriterien, z. B. landwirtschaftliche Flächen, Konversionsflächen, Gewerbeflächen, 200-m-Streifen entlang von Autobahnen und Bahnstrecken
- Vorzugsweise Flächen ab einer Größe von 5 ha; auch kleinere Flächen sind möglich (insbesondere bei kurzfristig umsetzbaren Projekten ohne Bauleitverfahren)
- Auswahl abhängig von der Verfügbarkeit und Zustimmung der Gemeinde

**„Der aktive Beitrag zum Klimaschutz ist für uns eine echte Herzensangelegenheit. Auf die Expertise von Enerparc können wir dabei zu 100 % vertrauen.“**

FRANK DEUTSCHMANN,  
*Bürgermeister der Gemeinde Heideblick*

